

Pâques – Culte du 1^{er} avril 2018 – Fleurier

Accueil

Le Seigneur est ressuscité. Il est vraiment ressuscité !

L'acclamation de Pâques résonne depuis l'aube ce matin. La Vie du Seigneur était promise. La Vie du Seigneur nous est partagée.

Elle élargit notre vision.

Elle ouvre notre souffle.

La Vie du Seigneur est à toucher autrement.

Elle est à entendre dans les chants de résurrection et dans la joie de la musique.

Nous goûtons à la Vie du Seigneur dans la Sainte Cène et les repas de cette journée.

Que notre esprit soit aussi renouvelé par cette Vie qui coule en nous aujourd'hui, demain et dans les jours à venir.

Soyez les bienvenus à cette fête de la résurrection. Ce matin de Pâques est aussi l'occasion d'introduire dans la célébration de nos cultes la nouvelle version du Notre Père, adoptée récemment par les Eglises francophones. C'est pourquoi le texte du Notre Père figure sur nos feuilles.

Le Seigneur nous accueille. Soyons attentifs à sa présence. Prions.

Louange *Chaque jour est une Pâque*

Alléluia

Regarde-nous, Seigneur,

nous sommes tes enfants debout, revêtus d'allégresse et de joie !

Chrétiens de tous les continents, nous nous réjouissons, car, aujourd'hui, c'est Pâques !

C'est le jour de la Vie, du Recommencement.

Tu nous donnes ton Fils, relevé de la croix.

Il avance avec nous, car en nous, il a foi.

Alléluia

Regarde-nous, Seigneur, nous avons grandi en esprit et en cœur.

Nous sommes prêts à faire que chaque jour soit Pâques, vingt-quatre nouvelles heures pour construire une humanité fidèle à ton image.

Alléluia

Regarde-nous, Seigneur, nous sommes tes enfants.

Nous avons ta Vie en nous :

Tu bouillonnas en nous, Toi le Ressuscité !

Et dans nos cœurs résonne Ton seul commandement :

Aimez-vous les uns les autres, comme moi aussi je vous aime.

Alléluia

Lecture de la Bible

Actes des Apôtres 10,34a.37-43

Jean 21,1-14

Prédication de David Allisson

Tertullien, un des pères de l'Eglise, le disait comme ceci il y a 18 siècles :

Le Fils de Dieu a été crucifié : je n'en rougis pas, parce que c'est à rougir. Le Fils de Dieu est mort : il faut le croire, parce que cela révolte ma raison ; enseveli, il a ressuscité : c'est certain, parce que c'est impossible.

Le Christ est ressuscité. C'est certain parce que c'est impossible.

Vous en connaissez plusieurs, des choses impossibles. Il vient un moment où la maladie a gagné : la guérison ne sera plus possible.

L'environnement est si mal en point, qu'il devient de plus en plus impossible que la terre s'en remette.

La crise est si grave en Syrie que la paix est probablement devenue impossible.

Les soldats israéliens ont tiré sur les familles qui manifestaient à la frontière de la bande de Gaza : la vie ensemble est impossible dans cette région du monde.

Le deuil creuse une absence impossible à combler.

Je me tais, parce que vous êtes en train de vous dire en vous-mêmes ce qui est impossible en ce moment dans votre vie.

[Silence]

Venez manger du poisson !

Le texte n'est pas trafiqué parce que nous sommes aujourd'hui le 1^{er} avril. *Jésus, celui qui était mort, s'approcha, prit le pain et le leur partagea ; il leur donna aussi du poisson.* [Jn 21,13]

Jésus, celui qui était mort, a été réveillé de la mort.

Il s'est montré à ses disciples dans ce moment tout ordinaire de leur vie où ils retournent à leur travail d'avant le temps passé avec Jésus. Il retournent à leur travail d'avant et cela se passe comme un de ces mauvais jours d'avant : pas de poisson dans les filets.

La mort a perdu son emprise sur la vie : impossible !

Le souffle de la Vie de Dieu circule parmi l'humanité : impossible !

Le Seigneur est présent et il fait griller du poisson pour ses amis : impossible !

[Silence]

Et Tertullien :

Le Fils de Dieu a été crucifié. Le Fils de Dieu est mort.

Le Fils de Dieu est ressuscité : c'est certain, parce que c'est impossible.

Il nous faudra bientôt un nouveau silence, un nouvel espace pour la Vie du Seigneur : dans nos vies étriquées, dans ces temps où nous nous sentons à l'étroit, quand est-ce que nous avons mangé du poisson grillé avec le Vivant ?

Vous avez senti l'impossible, déjà. Vous avez aussi vécu l'incroyable : le possible qui remet en cause l'impossible.

Une ouverture, là où tout était fermé.

Quand dans le deuil, un membre de la famille ou un ami vous invite à retourner marcher le long de l'Areuse, ou qu'elle vous propose une partie de cartes, ou que vous allez manger ensemble ce plat que vous aimiez partager.

Dans ces petits moments, il y a une vie possible dans l'impossible de la situation qu'on traverse. C'est dans ces moments que vous sentez que vous revenez de la mort.

Il y a une ouverture dans ce qui était impossible.

L'impossible est en train de se passer.

Et quelqu'un le reconnaît, le personnage de cet impossible : *Le disciple que Jésus aimait dit à Pierre : « C'est le Seigneur ! »* [Jn 21,7]

C'est là que Pierre retrouve une énergie de vie. Pierre retrouve une énergie qui lui fait même faire une folie : il se jette à l'eau.

C'est le moment de se remettre en mouvement vers la vie. C'est le moment de reprendre courage et dignité, de remettre son vêtement de dessus, comme le fait Pierre dans le texte, et de reprendre contact avec Celui qui a été une inspiration et une source de Vie si forte.

Que la Vie et l'amour du Christ nous portent.

Que son amour circule entre nous et vers notre monde qui en a besoin pour se sentir en vie. Quand notre amour est vivant par l'amour du Christ ressuscité, nous sommes en vie nous aussi.

Quand notre amour est animé de la vie du Christ ressuscité, il fait envie et nous avons envie de le partager.

Le voilà maintenant, ce nouveau silence, ce nouvel espace pour la Vie du Seigneur : dans nos vies, quand est-ce que nous avons mangé du poisson grillé avec le Vivant ?

[Silence]

Le Seigneur est réveillé de la mort.

Nous sommes nous aussi réveillés de la mort, parce que la puissance de la mort est vaincue. La Vie et l'amour qui illuminent le matin de Pâques ont gagné. La Vie et l'amour de Pâques rayonnent dans nos vies dès ce matin et tout le reste de l'année.

Le Seigneur est ressuscité.

Il est vraiment ressuscité !

Amen

Intercession

Jésus, Fils de Dieu, Prince de la vie, nous te prions : Fais-nous vivre de ta vie !

Que ton Eglise rende fidèlement témoignage à ta résurrection ! En particulier, donne vie, ouverture et courage aux Eglises du Vallon et de notre canton.

Toi le Vivant, nous t'en prions !

Tu es entré dans la vie à travers la souffrance.

Viens en aide à ceux qui souffrent !

Nous pensons aux exclus, aux rejetés, aux malmenés.

Nous pensons au peuple de Syrie et aux chrétiens des pays musulmans.

Viens-leur en aide et rappelle-nous qu'ils font partie de nous-mêmes.

Toi le Vivant, nous t'en prions !

En ce jour de fête, beaucoup sont accablés par le deuil, par la maladie ou la solitude, beaucoup savent leur mort proche.

Que ta paix les habite.

Toi le Vivant, nous t'en prions !

Seigneur de la vie, en ce jour où nous fêtons la vie du crucifié ressuscité, bénis toutes celles et tous ceux qui se réjouissent de la vie que tu donnes !

Toi le Vivant, nous t'en prions !

Dieu vivant, fais-nous ressusciter dès maintenant à une vie nouvelle, par le pouvoir de ton Saint-Esprit !

Toi le Vivant, nous t'en prions !

Bénis sois-tu, toi qui écoutes nos prières ! Amen

Envoi

Annoncez le Vivant !

Parlez-leur de Jésus Christ, de son corps martyrisé, de ses mains écartelées, des offenses pardonnées, du Matin tant espéré, des liens de fraternité qui nous unissent à jamais.

Parlez-leur du Serviteur, du Jourdain et du désert, de son regard de lumière, de ses paroles de feu qui donnent sens à nos vies, de son désir de bonheur pour les pauvres, les petits, les brisés, les miséreux.

Dites-leur que le Sauveur est le Pain de nos vies, la bouche de nos cris, les mains de nos largesses, le baume de nos tristesses, la source de douceur qui irrigue nos cœurs.

Dites-leur que vous aimez le Seigneur qui a donné sa vie en totalité pour sauver l'humanité.

Dites-leur notre fierté, notre joie de baptisés, notre chemin éclairé par le Ressuscité.

Bénédictio

Allons dans le monde légers, libres et heureux.

Nous sommes bénis, Dieu nous accompagne et nous ne manquerons de rien.

Dieu nous bénit, lui qui est Père, Fils et Saint-Esprit.

Amen